

no norte-americano se opondría terminantemente á la intervencion militar por parte de Austria, lo mismo que se habia opuesto á la intervencion militar francesa, y pedia al gobierno de Austria que siguiese estrictamente el principio de no-intervencion, como lo seguia el de los Estados Unidos y segun recomendó á la Francia que lo hiciera. El ministro Motley debia pedir sus pasaportes, tan luego que hubiese partido el primer buque con tropas austriacas para México, y notificaria al gobierno austriaco que en tales circunstancias, el representante de Austria en los Estados Unidos tambien recibiria los suyos.

El Austria no podia ocuparse en aquellos momentos sino de asuntos que fuesen relativos á la guerra con que la amenazaban Prusia é Italia. La nota de Mr. Seward contra el envio de voluntarios austriacos á México, llegaba á Viena en momentos de tal agitacion, que cualquiera amenaza era nula al lado de los peligros que ofrecia la actitud de la Prusia. Un discurso que acababa de pronunciar Napoleon III en Auxerre, implicaba para Francisco José mas peligros que las notas del gobierno de Washington. Austria necesitaba en aquellos momentos todos sus hombres de combate.

Mientras que en México luchaban los republicanos contra el poder de la primera Nacion militar de Europa, la República de los Estados--Unidos se reponia y quedaba apta para intervenir en los asuntos mexicanos, ya fuese empleando sus buenos oficios, ya su poder físico si era necesario, para poner límites á la política de Napoleon, y destruir el Imperio á cuyo frente estaba Maximiliano. ¿Qué más podia esperarse? Los Estados--Unidos habían conseguido obligar al Emperador frances á que sacara sus tropas de México en un plazo fijo. Para con el Austria habia tambien una actitud de tal manera firme y resuelta, que ya no era posible que de ese pais viesiese un solo hombre en auxilio de Maximiliano y en igual situacion quedaba la Bélgica.

Volviendo la vista al pasado, se notará que los asuntos de México presentaron tres faces con respecto á los Estados Unidos; la primera consistió en las indicaciones que hizo Mr. Seward, al preverse el triunfo del Norte y que el gobierno frances contestó, pretextando su neutralidad en la guerra doméstica de la Union, y expresando la esperanza de igual neutralidad por parte de los Estados Unidos respecto á la cuestion de México.

La segunda que comienza en Junio de 1865, abraza las reclamaciones del gobierno de los Estados Unidos con motivo de los proyectos de colonizacion de Mr. Gwin, de la acogida dada en México á los confederados, de la recluta de filibusteros para los republicanos, de ciertas palabras del Presidente Johnson al marqués de Montholon y del tono poco comedido y aun amenazante del ministro Seward. En esta face estuvieron á punto de romperse las relaciones entre ambas potencias, pues Mr. Drouyn de Lhuys proponia á los Estados Unidos el reconocimiento del Imperio de México, para que las tropas francesas se retiraran, y le contestaba Seward que la Union no reconocia más gobierno que el de Juarez é insistió en la necesidad de que se retirara el ejército expedicionario,



*Don Alonso L. Peón de Regil*

Subsecretario de Negocios Extranjeros, cuyo nombramiento le fué dado en el gobierno Imperial de Maximiliano á los dos meses de haber llegado éste á México. Después fué el Sr. Peón de Regil representante del Imperio en Italia, con cuyo carácter presencié las dolorosas escenas ocurridas al ser conducida la princesa Carlota Amalia, ya loca, al castillo de Miramar en 29 de Agosto de 1866. El Sr. Peón la acompañó desde Turin hasta Padua, después de haber arreglado en Florencia que en el tránsito de la Emperatriz de México por Italia, se le guardaran toda clase de consideraciones.

La tercera face versó sobre lo que tardarían en retirarse las tropas francesas ; suponiendo el gobierno frances que ya en México había un gobierno regular, el de Maximiliano, que se mostraba dispuesto á cumplir honradamente sus compromisos, procuraria celebrar con el Emperador Maximiliano arreglos que dejaran satisfechos los intereses y la dignidad de los franceses, y permitieran considerar como terminado el papel del ejército expedicionario en México, reclamando siempre respecto á la política el principio de no-intervencion, al que ya volvia la Francia. \*

---

\* En una reunión habida en Senado de los Estados Unidos el 18 de Junio (1866) propuso Mr. Grimes, que no se nombrara empleado alguno, ni se hiciera desembolso para la exposición universal de Paris, hasta que el gobierno imperial de Francia diera previamente amplias y satisfactorias seguridades al de los Estados Unidos, de que las tropas y todos los oficiales franceses serian retirados inmediatamente del territorio de la República mexicana. En el debate que suscitó esta proposición, se supo que Bazaine habia recibido instrucciones del Ministro de la Guerra de Francia para concentrar las fuerzas francesas en las ciudades de México, Puebla y Orizaba, debiendo embarcarse tres cuartas partes de ellas en el próximo Noviembre y el resto en el siguiente Marzo ; no se debían emprender ya nuevos movimientos contra los republicanos y por consiguiente no se pretendería recobrar ninguna plaza evacuada.

Se refiere que al tener conocimiento de estas circunstancias Maximiliano, habia manifestado su intención de abdicar y salir del país, y que por evitar este paso Bazainé, mandó al pagador general que entregara para los gastos del Imperio quinientos mil pesos, orden que el pagador rehusó obedecer, por tener otra directa del ministro de Hacienda francés para no entregar cantidad alguna. Se aseguró que entonces Bazaine habia dispuesto que una fuerza armada forzase la caja y extrajese el dinero para el pago de las tropas que sostenian á Maximiliano.

La enmienda del Senador Grimes quedó retirada, pero las explicaciones que provocó fueron de gran trascendencia, condenando unánimemente el Senado la política del Emperador de los franceses, quien al mismo tiempo que invitaba á los Estados Unidos para la Exposicion Universal, parecia que les insultaba sosteniendo con su ejército una monarquía, desafiando y contrariando la doctrina de Monroe.

---